

## CORPORATIVO



#OPINIÓN

### TIME CERAMICS, BAJO LUPA

*En su primer año en África, la empresa china se convirtió en principal fabricante de pisos y azulejos en ese continente, lo que se explica por su tecnología*



Un fabricante chino de azulejos con operaciones en Hidalgo es objeto de investigaciones por una mala gestión ambiental y la contratación irregular de trabajadores asiáticos. Me refiero a Time Ceramics que, en mayo pasado, en el municipio de Emiliano Zapata, Hidalgo, inició la construcción de una planta con una inversión de dos mil 700 millones de pesos y la promesa de generar tres mil 200 empleos para la región.

La nota es que en apenas en enero un operativo de autoridades federales donde participó la Fiscalía General de la República (FGR); la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa); la Comisión Nacional del Agua y el Instituto Nacional de Migración, se clausuró dicha empresa por delitos como la apertura de pozos de agua sin permisos y operar con varias decenas de empleados chinos indocumentados.

Por tratarse de delitos federales el tema rebasó las competencias del gobernador **Julio Menchaca**, quien ha estado atento al tema al decir que de 689 trabajadores, 541 son mexicanos y 148 son "técnicos chinos con contratos temporales".

El caso es que las carpetas de investigación siguen abiertas y ahora se ha pedido la intervención de las Secretarías federales del Trabajo y Economía, porque el conflicto ha comenzado a crecer, y porque la producción de Time Ceramics, entre las que destacan baldosas o azulejos, así como piedra natural y piezas de acabado para viviendas y oficinas se frenaría de tajo dada la importancia de los trabajadores chinos que laboran de manera ilegal. Por lo pronto, ejidatarios y pueblos indígenas de Apan y Tepeapulco, entre otras localidades, apoyados por transportistas y gremios sindicales, han amenazado con bloquear carreteras ante la carencia de agua en sus poblaciones por el saqueo del acuífero, y como imaginará, se abre espacio al *sospechosismo* de cómo operaba Time Ceramics en Hidalgo, y si hubo contubernio con autoridades.

#### LA RUTA DEL DINERO

Buena impresión dejó en el sector privado el segundo Debate



Chilango, ya que abrió espacio a propuestas para atender el problema del agua. Para **Gabriel Aguirre Marín**, vicepresidente de Coparmex CDMX, fue positivo que el candidato opositor **Santiago Taboada** planteara un presupuesto de 35 mil millones de pesos para mantenimiento de una red hidráulica que en algunos tramos data de tiempos de **Porfirio Díaz**, además de otros 26 mil millones para la planta de tratamiento de agua en Atotonilco, aunque el dirigente patronal acotó que aún falta conocer de dónde saldrían los recursos... Desde Veracruz nos informan que el gran empeño del empresario **Arturo Castagné** para criticar, un día sí y otro también, a la candidata de Morena **Rocío Nahle** sería un "encargo" de **Miguel Angel Yunes**, quien buscaría impedir que la exsecretaria de Energía llegue al Palacio de Gobierno de Xalapa... Grupo Bimbo anuncio que con el primer minuto de mayo próximo **Daniel Servitje Montull** será presidente ejecutivo de esa empresa, y **Rafael Pamias Romero** asumirá la dirección general.

[ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM](mailto:ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM) / @CORPO\_VARELA

*Ahora se ha  
pedido la  
intervención de  
las Secretarías  
del Trabajo y  
Economía*

